
農學院－幹部座談會議紀錄 

農學院 100 學年度第 1 學期學生幹部座談會議紀錄 
 

會議名稱：農學院 100 學年度第 1學期學生幹部座談 

會議地點：農園館三樓大視聽教室 

會議時間：100 年 11 月 2 日 13 時 20 分 

主 持 人：劉院長景平 

列席人員：黃文理主任、徐善德主任、何坤益主任（廖宇賡老師代）、蘇文

清主任、趙清賢主任（吳建平老師代）、張銘煌主任（吳瑞得老

師代）、顏永福主任、沈榮壽主任 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

           一、本院學生從開學至今已發生十幾次車禍，尤以博班動科組 

泰籍生最為嚴重。因其家境清寒，且醫療費用龐大，希望

同仁師生發揮愛心，自由樂捐，協助其渡過難關。 

           二、在此提醒大家，不論走路、騎車、開車都要小心，尤其是

出校門幾個叉路、彎道，一定要減速慢行。發生交通事故，

絕非一人受難，家人都跟著擔心受苦。再次叮嚀，一定要

注意安全。 

           三、請尊重智慧財產，不論是教科書、電腦軟體、或其他著作 

等，勿有侵權行為。 

四、有關兩性平權問題，教育部及學校都很重視。男女同班， 

不論師生或同學均應互相尊重。 

 

    貳、問題或建議： 

提 案一 

提案 人：森林系大二班代 

事   由： 

（一）本班從開學至今於週六補課已達 3 次，每次補課 6 小時，調

課次數過於頻繁，造成無法回家；補課時間過長，上課很累、
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效果不佳。 

（二）教室桌椅毀損不堪使用，造成上課不夠坐。 

答  覆 

森林系廖老師：（一）會將此問題轉知該課程老師。該師兼行政職，

配合學校會議有時不得不調課。 

（二）樹木學採集實務，有時須要較長時間。 

（三）桌椅毀損問題會請系上調查更新數量，並問教

務處可否汰舊增購。 

    院長指示：（一）除非為不可抗拒原因，請老師以教學為優先。 

              （二）請何主任告知該師勿於假日補課，並事先與學生溝 

通。 

              （三）系辦若沒經費買新桌椅，可先向本院借。 

提 案二 

提案人：動物科學系碩二班代 

事  由：本系機車停車場未畫停車格線，同學停放機車無所遵循，同學

於通道亂停放，造成學生受傷等現象。請重新畫線、立警示牌

或開違規停車單。 

    答  覆 

 吳建平老師：（一）車位不夠，請學校看能不能增加。（二）請總務

處重新畫停車格線、立禁止停車牌並對違規停車開罰單。 

提 案三 

提案人：園藝系大三班代 

    事  由：食品系後機車停車場通往畜牧場之外環道路凹凸不平，造成

騎車危險請改善。 

    答  覆 

    劉院長：由院辦轉請總務處通知營繕組處理。 

提 案四 

提案人：動物科學系大三班代 

事  由：請獸醫學系之猪病學、大動物疾病學開放給本系學生選讀。 

    答  覆 

    吳瑞得老師：（一）因教室桌椅只有 50 個，只夠本系學生上課用，無

法再提供外系學生選修。（二）本系猪病學、大動物
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疾病學開於大四，需修過一些相關技術課才能選讀，

否則上課聽不懂。 

   院長指示：（一）各系開課均應開放予外系選讀。（二）選讀某課程應

可設門檻，需先修過某課程才可選讀該課程。（三）

如果動科系對此兩門課達一定人數，可考慮將此課程

開於動科系，由獸醫系老師至動科系授課，亦可解決

教室容納不下的問題。 

提 案五 

提案人：森林暨自然資源學系 

事  由：本校健康中心上班只到下午五點，學生放學後於球場打球或

騎機車跌倒受傷，無法找到人幫忙、服務。建議健康中心延

後下班時間。 

    答  覆 

    院長：進修部學生或許亦有此需求，會將此問題轉請學務處協助處理。 

提 案六 

提案人：景觀學系大一班代 

事  由：本系館周邊及食品系停車場至外環道之照明不夠，建請增加照

明設備。 

 答  覆 

    院長：請提供詳細位置圖，再請總務處現場勘查、處理。 

提 案七 

提案人：動物科學系碩二班代 

事  由：本系博班智美發生嚴重車禍，建議於本校幾個危險出入口（叉

路）增設交通安全號誌，讓對方來車注意、小心，以免發生

車禍。 

   答  覆 

院長：會將此建議提送總務處，由學校向市政府繕文增設交通號誌之需

求。 

提 案八 

提案人：農藝學系大一班代 

事  由：本系新生盃球賽於晚上舉行，比賽時錢包被偷，建議增加照明
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及監視設備。 

   答  覆  

劉院長：（一）同學最好找未參賽同學負責看管貴重物品。（二）增設

球場照明及監視器，會轉送體育室及駐警隊處理。 

提 案九 

提案人：森林暨自然資源學系大二班代 

事  由：建議更新本系電腦 office 版本，以免老師打不開檔案。  

   答  覆  

廖宇賡老師：（一）我們老師的研究報告、出國之論文發表、資料等 2003

版就很好用，docx 為 office 2007 版，於打電動、看電

影速度或許較快、較方便，並非我們教學、研究之需求。

（二）更新版本往往要增加電腦容量或配備，電腦公司

一再換版本，無非要賺錢，我們不需配合生意人之運作

而浪費錢。 

劉院長：請從電算中心提供之免費版本下載使用即可。 

提 案十 

提案人：園藝學系大一班代 

事  由： 

徐善德主任：（一）發現本系任何問題請即向系辦反映，會馬上處理。

（二）大視聽的投影機最近會更新。（三）座談會後請本

系學生留下，協助把所有有問題的椅子找出，將位置告訴

系辦。 

參、追蹤處理事項 

提

案 
反映 事 項 辦 理 情 形 處理單位

一 

、 

九 

1.調課過於頻繁，補

課時間過長，請勿

於假日補課，造成

無法回家。 

2. 教 室 桌 椅 不 夠

坐，請增購並汰換

教室老舊桌椅。 

1.本系專業科目樹木學與實習為高考科目，為使學生能

認識樹木，因此本學期排定 3次戶外教學，以增強學

生植物辨別能力，並藉戶外觀察，儘能使學生了解樹

木之花果構造。職不認為僅在室內即能學好樹木學，

而認為學生應多充實實際辨認，並由認得之植物去求

得該群植物特徵，而非死背課本，職認為此才為培育

將來優良林業人才之途。觀之台大之樹木學及植物分

森林暨自

然資源系
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3.建議更新本系電

腦 office 版

本，以免老師打不

開檔案。 

類學，皆常帶學生出門，本校追求卓越及加強學生競

爭力上，實不宜因此放鬆。(趙偉村老師) 

2.經詢問學生，為 E化教室座椅不足，已補足需要之座

椅。 

3.教室之電腦過於老舊，無法更新 office 版本，將逐年

更新電腦，添購即更換。 

二 

1.動科系機車停車

位不夠。 

2.請於機車停車場

重 新 畫 停 車 格

線、立禁止停車牌

並對違規停車開

罰單。 

停車場內停車格畫線不明，將重新檢視並規劃處理。 

總務處 

駐警隊 

三 

、 

六 

1.食品系後機車停

車場通往畜牧場

之外環道路凹凸

不平，造成騎車危

險請改善。 

2.景觀系館周邊及

食品系停車場至

外環道之照明不

夠，建請增加照明

設備。 

1.通往畜牧場之外環道路係嘉義市政府管理之道路，已

發函商請市府改善。 

2.景觀系館周邊及食品系停車場至外環道之照明不良，

請提供詳細位置圖予營繕組，以利明確待改善位置。 

 

總 務 處

營繕組 

 

七 

建議於本校幾個危 

險出入口（叉路）增

設交通安全號誌，讓

對方來車注意、小 

心，以免發生車禍。

1.有關本校校門口及校區附近出入口增設交通號誌案，

統一由學務處校安中心處理。 

2.學務處校安中心已將本校各校區出入口危險路段發函

市府協助改善處理。 

總務處駐

警隊 

學務處校

安中心 

八 

建議籃球場增加照 

明及監視設備，以免

打球時錢包被偷。 

1.會加強出入口道路監視設備。 

2.球場現有燈光均改為投幣式。 

3.如需增加燈光設備建請與監視器位置一併考量。 

4.營繕組將配合評估結果辦理。 

體育室 

總務處營

繕組 

四 
請獸醫學系之猪病 

學、大動物疾病學開

1.因教室桌椅只有 50 個，只夠本系學生上課用，無法再
提供外系學生選修。 

2.本系猪病學、大動物疾病學開於大四，需修過一些相

獸醫學系

劉院長 
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放給動科系學生選 

讀。 

關技術課才能選讀，否則上課聽不懂。 
3.各系開課均應開放予外系選讀。 
4.選讀某課程應可設門檻，需先修過某課程才可選讀該 
課程。 

5.如果動科系對此兩門課達一定人數，可考慮將此課程 
開於動科系，由獸醫系老師至動科系授課，亦可解決 

教室容納不下的問題。 

五 

建議本校健康中心 

於五點後延長服務 

時間，進修部學生或

學生放學後於球場 

打球或騎機車跌倒 

受傷，無法找到人幫

忙、服務。 

本組人員編制，僅組長及三名護理人員，分散三校區，

遇受訓、出差、休假時，無法應付照護需求。本中心會

積極尋找有護理背景之工讀生，於學生活動較頻繁之時

段提供下午 5時後之服務。 
學務處健

康中心 

十 

建議汰換大視聽閃 

爍燈管、發出唧唧聲

搖晃座椅。 

1.燈管燈座、座椅和單槍皆已請廠商來處理。 

2.燈管燈座：本周可處理好，但每座燈管壽命不一致，

因此隨時有問題時，請立即向系辦反應維修。 

3.座椅：估價及備材中。 

4.單槍：已採購，近期可更新。 

園藝學系

 

肆、主席結論：各系問題請馬上處理，需其他單位協助處理之問題， 會轉

請相關單位協助處理，並將相關單位解決方案彙整後

e-mail 給本院各系轉知所屬學生。 

伍、散會：下午 2時 10 分 

 


